
資料４

（１）新郷第二小・保護者アンケート　意向理由の取りまとめ

１　反対意向の理由

【通学について（下新郷地区）】

地区 意向 理由 回答

下新郷 反対 遠くなるから。今のままの少人数が好ましいと思うから。

下新郷 反対 歩くのは疲れるからとバスでも遠いから

下新郷 反対

通学の距離が長くなるため。また、再編成された場合、スクー

ルバスを使用しての通学とあるが、どのような利用方法になる

か具体案が示されていないため不安を感じているから。

下新郷 反対 どちらも学校が遠いため

下新郷 どちらかといえば反対
自宅から学校までの距離が遠すぎてしまう。スクールバスの詳

細が不明であるので不安。

下新郷 反対
岩瀬や須影が新郷第二小学校に近いのに遠くまで通っていたり

矛盾　新郷第二小学校を絶対残すべき

【通学について（下新田地区）】

地区 意向 理由 回答

下新田 反対 距離が遠い、友達と離れる場合かわいそう

下新郷 どちらかといえば反対
下新田地区の児童が徒歩で岩瀬小に通うのは大変ではないか

…？また、車で送迎するのも、親の負担になるのではないか。

〇下新田地区からは、岩瀬小、新郷第二小まで徒歩で通う距離

は大きく変わらず、住宅の位置によっては近くなることもある

と認識しています。

〇現在の岩瀬小学校区内の距離と比較し、徒歩通学は可能であ

ると認識しています。

〇学校再編成の目的は、将来の子どもたちにとって、より良い

教育環境を整えるためです。

〇通学時間が延びてしまう面は、児童・保護者には負担になる

部分ですが、第一に子どもたちの教育環境を整えることを目的

としているため御理解、御協力をお願いします。

〇現在の須影小に通学することとなる場合は、基本的にスクー

ルバスを利用を前提に協議していきます。具体的なルートやバ

ス停などについては、再編成準備委員会を組織し、協議しま

す。

〇再編成となった場合、希望により隣接学区の学校への通学を

認めることとします。現在の須影小・新郷第二小学校区の児童

は、保護者の方の責任において、岩瀬小、手子林小、羽生南

小、羽生東小に通学することができます。
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【小規模校のメリットについて】

地区 意向 理由 回答

下新郷 反対 遠くなるから。今のままの少人数が好ましいと思うから。

下新郷 反対 今のままでいい

下新郷 どちらかといえば反対 今現在、必要性を感じない

下新郷 どちらかといえば反対 新郷第二小学校を残して欲しいから

【再編成への不安について】

地区 意向 理由 回答

下新郷 反対
学校生活(友達や先生達との交流など)に慣れたきたところで変

化は与えたくないろ

下新田 反対 同学年の子が少ない。またはいない。

下新郷 どちらかといえば反対

下新郷地区のため、バス通学になると思いますがどこかに集合

し須影小まで移動すると考えますが、その分家庭学習の時間や

遊ぶ時間が減り、今後の未来への時間が減ってしまうと考えま

す。

〇通学時間が延びてしまう面は、児童・保護者には負担になる

部分です。学校再編成は、第一に子どもたちの教育環境を整え

ることを目的としています。学校再編成により通学時間が延び

てしまった時間に対して、再編成校での効果的な教育がなされ

るよう、学校・家庭・地域の協働による学校づくりをさらに推

進します。

下新田 どちらかといえば反対 在校生は出来れば反対。

〇西・南中学校区の小学校の再編成時期は、令和１１年度を目

途として進めていく予定です。どこかのタイミングで再編成す

る場合、必ず在校生がおります。そのため、再編成対象校の児

童同士による交流事業などを実施し、円滑な人間関係の構築や

不安解消に最大限配慮します。

〇学校再編成は、将来の子どもたちにとって、より良い教育環

境を整えることを目的としています。

〇小規模の学校では先生の目が届きやすいメリットがある一

方、クラス替えできないなどのほか、さらに小規模化が進む

と、デメリットの方が大きくなる懸念があります。

※小規模校のメリット・デメリット一覧参照

〇再編成対象校の児童同士による交流事業などを実施し、円滑

な人間関係の構築や不安解消に最大限配慮します。

〇再編成後の教職員の配置について配慮するよう、県に要望し

ていきます。
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【再編成校が分かれることについて】

地区 意向 理由 回答

下新田 反対 距離が遠い、友達と離れる場合かわいそう

下新田 反対
仲の良い友達と離れたりせっかく友達ができたのにも関わらず

離されてしまったら子供がかわいそう

下新田 反対
今までの友達と離れるのはかわいそう　それをきっかけに不登

校になったら困る

下新田 反対 大人の事情を子供に押し付けてる

〇学校再編成は、将来の子どもたちにとって、より良い教育環

境を整えることを目的としています。

〇基本的な考え方には、学校施設の集約もあります。今後は、

人口減少とともに税収減が見込まれ、全ての施設の安全確保と

機能維持をしていくことは大変困難です。学校施設の集約は、

限られた予算を再編成後の学校に投資することで、より良い教

育環境を確保することができます。

【施設・設備について】

地区 意向 理由 回答

下新郷 反対
授業参観日などで親が出向く場合、車での来校は可能でしょう

か。駐車場の設置も考慮してほしいです。

〇須影小では、授業参観や運動会など、保護者の方が多く来校

される場合、須影運動公園（学校まで300ｍ程度）を駐車場と

して活用しています。

〇可能な限り徒歩通学の方が良いとの判断から、下新田地区は

岩瀬小と再編成する案としています。

〇岩瀬小との再編成の範囲については、自治会の地区界として

いますが、希望により隣接学区の学校への通学を認めることと

します。岩瀬小・新郷第二小学校区の児童は、保護者の方の責

任において、羽生北小、新郷第一小、須影小、羽生南小に通学

することができます。

〇学校再編成に当たっては、事前に交流事業を実施するなど、

円滑な人間関係が構築できるよう、学校再編成に関する児童の

不安を解消を図ります。

〇児童の心のケアとして、スクールカウンセラー、スクール

ソーシャルワーカーによる相談等を充実していきます。
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２　賛成意向の理由

【学区について（下新郷地区）】

地区 意向 理由 回答

下新郷 賛成 距離を考えて、適切かと思う

下新郷 賛成
小学校までの距離を考えた時に小学生が毎日徒歩で通学するに

は体力的に辛いと思うから

下新郷 どちらかといえば賛成
本当は徒歩で通学するのがいいけれど、学校が遠くなるのてを

バス通学でも仕方がないと思ったので。

下新郷 どちらかといえば賛成
いいと思うが、125号バイパスで区切ってもいいのかなとも思

う。

〇岩瀬小との再編成の範囲については、自治会の区域で分けて

いますが、希望により隣接学区の学校への通学を認めることと

します。

〇再編成となった場合、希望により隣接学区の学校への通学を

認めることとします。現在の須影小・新郷第二小学校区の児童

は、保護者の方の責任において、岩瀬小、手子林小、羽生南

小、羽生東小に通学することができます。

下新郷 その他・わからない 時間次第

〇現在の須影小に通学する場合は、基本的にスクールバスの利

用を前提に協議することになります。具体的なルートやバス停

などについては、再編成準備委員会を組織し、協議します。

〇基本方針では、通学時間が３０分程度となるよう配慮するこ

ととしています。

〇現在の須影小に通学する場合は、基本的にスクールバスの利

用を前提に協議することになります。具体的なルートやバス停

などについては、再編成準備委員会を組織し、協議します。

〇岩瀬小に通学する場合は、徒歩通学となります。
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【学区について（下新田地区）】

地区 意向 理由 回答

下新田 賛成
将来の事を考えると、近くの小学校へ行くのが良いと思うか

ら。

下新田 どちらかといえば賛成 岩瀬小へ徒歩になったとしても自宅からは距離がある。

【再編成について】

地区 意向 理由 回答

下新田 その他・わからない
再編成することでどのような変化があるのか､具体的にわから

ないため。

〇小規模の学校では先生の目が届きやすいメリットがありま

す。一方、クラス替えできないなどのほか、さらに小規模化が

進むと、デメリットの方が大きくなる懸念があります。※小規

模校のメリット・デメリット一覧参照

〇学習面では、集団の中で多様な考え方に触れ、認め合い、協

力し合い、切磋琢磨することを通じて、一人一人の資質や能力

をさらに伸ばしやすいと考えています。

〇可能な限り徒歩通学の方が良いとの判断から、下新田地区は

岩瀬小と再編成する案としています。

〇下新田地区からは、岩瀬小、新郷第二小まで徒歩で通う距離

は大きく変わらないものと認識しています。
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（２）新郷第二小・保護者アンケート　その他ご意見

【通学について】

地区名 意向 理由 回答

下新郷 反対

人数が多いことのメリットもあると思いますが、人数が少ない

のとでのメリットもあります。統合した方が良いと思いつつ

も、通学に時間がかかることがネックです。

下新郷 どちらかといえば反対
スクールバスの詳細が知りたい。登下校のイメージが分かりに

くいので不安になってしまいます。

下新郷 どちらかといえば賛成 バス通学について詳しく説明して欲しいです。

下新郷 どちらかといえば賛成
スクールバスの運行がスムーズに行くのかなと思う。学童もど

うなるのだろうか。

【小規模校のメリットについて】

地区名 意向 理由 回答

下新田 その他・わからない

再編成することでどのような変化があるのか、メリットデメ

リットも含めて､具体的にどのような細かな変化や問題点があ

るのか知りたいです。

〇学校再編成は、将来の子どもたちにとって、より良い教育環

境を整えることを目的としています。

〇小規模の学校では先生の目が届きやすいメリットがある一

方、クラス替えできないなどのほか、さらに小規模化が進む

と、デメリットの方が大きくなる懸念があります。

※小規模校のメリット・デメリット一覧参照

〇通学時間が延びてしまう面は、児童・保護者には負担になる

部分ですが、第一に子どもたちの教育環境を整えることを目的

としているため御理解、御協力をお願いします。

〇現在の須影小に通学することとなる場合は、基本的にスクー

ルバスを利用を前提に協議していきます。具体的なルートやバ

ス停などについては、再編成準備委員会を組織し、協議しま

す。

〇基本方針では、通学時間が３０分程度となるよう配慮するこ

ととしています。

〇須影小の学童保育は、すかげ児童クラブ（民間学童保育室）

で行っています。学校再編成により定員が増える見込みである

ことから、担当課と協議していきます。
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【再編成への不安について】

地区名 意向 理由 回答

下新田 反対
少子化などで色々大変なのはわかりますが子供の気持ちになっ

て考えていただきたいです。大変なのは子供です。

〇再編成となる対象校の児童同士による交流事業などを実施

し、円滑な人間関係の構築や不安解消に最大限配慮します。

〇再編成後の教職員の配置について配慮するよう、県に要望し

ていきます。

【再編成校が分かれることについて】

地区名 意向 理由 回答

下新郷 反対 学校が一緒にならない

〇可能な限り徒歩通学の方が良いとの判断から、下新田地区名

は岩瀬小と再編成する案としています。

〇再編成となった場合、希望により隣接学区の学校への通学を

認めることとします。

【学校運営について】

地区名 意向 理由 回答

下新郷 反対

鼓笛や陸上、持久走が無くなる中、人数を増やす意図はなんで

しょうか。イベントが無ければ少ない人数でもいい気がしま

す。親も仕事している家庭が多いので、先生方には早番や遅番

を作っていただきたいです。親が送迎する時に8時からです

と、こちらも仕事が間に合いません。台風の時など、災害時の

対応も早急に検討していただきたいです。

〇学習面においては、運動会や音楽活動等の集団教育活動に活

気が生じやすくなります。また、児童数、教員数がある程度多

いため、グループ学習や習熟度別学習など、多様な学習・指導

形態を取りやすくなります。

※小規模校のメリット・デメリット一覧参照

〇現在、県内でも教員不足が課題であり、各学校の教員数に余

裕はないため、早番、遅番の対応は困難な状況です。

〇台風などの災害時は、状況に応じ、学校が適切に対応してま

いります。
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【再編成について】

地区名 意向 理由 回答

下新郷 どちらかといえば反対

統合となったら、小学校名や校歌など全て新しくしてもらいた

いたい。でないと、途中で移る子達はかわいそうだと思うの

で。

基本方針において、再編成後の学校は新たな学校として設置す

ることから、新しい校名とすることとしています。実際には、

再編成準備委員会での協議により決定します。

下新田 反対

新郷第二は昔から小規模学校です。それを今更邪険にして無く

そうだなんて勝手過ぎる。学校が近いからって理由であの周辺

に家を買った人達だっている。子供に金の事情を押し付けて

る。

〇御意見については、真摯に受け止めます。学校再編成は、将

来の子どもたちにとって、より良い教育環境を整えることを目

的としています。

〇小規模校が悪いということではなく、子どもたちのため一定

の規模で学ぶ、チームで活動できるといった教育環境が望まし

いと考えています。

〇基本的な考え方には、学校施設の集約も挙げています。今後

は、人口減少とともに税収減が見込まれ、全ての施設の安全確

保と機能維持をしていくことは大変困難です。学校施設の集約

は、限られた予算を再編成後の学校に投資することで、より良

い教育環境を確保することができます。

下新田 どちらかといえば反対 再編成が決まった場合は、新一年生からなのでしょうか？

〇西・南中学校区の小学校の再編成時期は、令和１１年度を目

途として進めていく予定です。どこかのタイミングで再編成す

る場合、在校生がいる状態で行うこととなります。そのため、

再編成対象校の児童同士による交流事業などを実施し、円滑な

人間関係の構築や不安解消に最大限配慮します。

下新郷 賛成 児童生徒数の推移からすると、早い方が良い
〇西・南中学校区の小学校の再編成時期は、令和１１年度を目

途として進めていく予定です。
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下新郷 賛成
子どもの数が減っていくのは避けられないので、再編成はやむ

を得ないと思います。

〇学校再編成は、将来の子どもたちにとって、より良い教育環

境を整えることを第一の目的として行っていきます。

下新郷 どちらかといえば賛成

羽生東小学校開校したら出てきた、課題しっかり丁寧に次の再

編成に向けて、考えるべきだから急がず時間をかけた方が良い

と思うので6年は必要だと思う。

〇羽生東小の課題等は、初年度（令和７年度）の状況を注視し

てまいります。西・南中学校区の再編成に当たっては、課題等

を整理し、必要な対策等を実施しながら、令和１１年度を目途

として進めていく予定です。

下新郷 どちらかといえば反対

①合併した場合、車での来校は可能になるのでしょうか？現在

は歩きで学校行事などに参加しています。保護者も遠くなる

為、駐車場等の確保をお願いしたいです。

②車に乗れない方(免許がない方)は急なお迎え、学校行事など

はどのような手段が可能なのか？現在は歩きでお迎え等が可能

なため、すぐに対応可能です。

③少人数(10名以下)になってもバスはだしてもらえるのです

か？もし再編成になり、人数が少なくなったらなしになったり

したらこの地区の子供が更に減っていく事になりかねません。

④下新郷地区は岩瀬小の方が近い子もいますが、なぜ須影小に

なるのでしょうか？

①須影小では、授業参観や運動会など、保護者の方が多く来校

される場合、須影運動公園（学校まで300ｍ程度）を駐車場と

して活用しています。

②急なお迎えについては、保護者の方に対応をお願いすること

となります。

学校行事などの際は、スクールバスの対象範囲であれば、バス

が運行できるよう、バス運行事業者と協議します。

（羽生東小では登下校とは別に、保護者送迎のため、延べ１０

０時間までの運行をお願いしています。）

③スクールバスを運行する対象範囲であれば人数にかかわらず

運行予定です。人数によっては、バスの規模、台数、ルート、

バス停の位置などの変更はあります。

④再編成の範囲については、自治会の区域で分けていますが、

再編成となった場合、希望により隣接学区の学校への通学を認

めることとしますので、保護者の責任において、岩瀬小に通学

することもできます。
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